



media internet. Media internet saat ini tidak hanya berfungsi sebagai media komunikasi, media internet memiliki fungsi lain yang bisa digunakan untuk bermain *game* secara *online*.

*Game online* saat ini tidak hanya dipandang sebagai media permainan saja, namun fungsi tersebut dapat berkembang menjadi mata pencaharian. Banyak cara yang dapat dilakukan untuk mendapatkan pundi keuntungan melalui media *game online*. Dengan bermain *game* pemain tidak hanya memuaskan hobinya namun mereka juga dapat menghasilkan pundi – pundi keuntungan jika mereka dapat memanfaatkannya dengan baik dan benar, memang tidak mudah untuk mendapatkan pundi keuntungan melalui *game online* banyak proses yang harus dilalui untuk mencapai hasil yang memuaskan. Ada beberapa faktor yang dapat menunjang hal tersebut, faktor utama yaitu pengetahuan akan *game* tersebut dan juga faktor keberuntungan.

Salah satu cara mendapatkan pundi keuntungan dengan bermain *game online* yaitu dengan menjual suatu barang (*item*) ataupun mata uang yang berlaku di *game* tersebut dengan uang asli (rupiah). Kegiatan tersebut diistilahkan sebagai *Real Money Trading*. Tidak semua *game online* dapat mendapatkan pundi dengan cara tersebut. Cara tersebut, hanya berlaku pada *game* yang berjenis MMORPG (*Massive Multiplayer Online Role Playing Game*).

*Game Rising Force Online* merupakan salah satu *game* yang ber *genre* MMORPG (*Massive Multiplayer Onlin Role Playing Game*). *Game* ini

merupakan *game* dengan tingkat *Real Money Trading* yang tinggi, dan barang yang diperjualbelikan bernilai lumayan tinggi.

Proses jual beli antara kedua belah pihak terjadi melalui *game* tersebut. Tahap – tahap proses jual belinya yaitu dengan mengiklankan barang dagangan menggunakan fitur *chat all*, lalu melalui proses negosiasi, dan proses pembayaran. Dalam tahap pembayaran pembeli dapat memilih melalui *Cash On Delivery* ataupun menggunakan rekening bersama.

Dalam transaksi elektronik sangat rawan sekali terjadi penipuan. Itulah salah satu alasan kedua belah pihak memilih untuk menggunakan rekening bersama untuk keamanan dan kenyamanan bersama.

Dilihat dari penjelasan singkat kasus di atas, *Real Money Trading* ini dapat dikategorikan sebagai jual beli yang secara definitif yaitu tukar – menukar harta benda atau sesuatu yang diinginkan dengan sesuatu yang sepadan melalui cara tertentu.

Dari hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis dengan cara wawancara para narasumber yang berpengalaman di bidang *Real Money Trading*, yaitu Petrus Budi Riyanto, para *Gamers*, dan orang yang pernah melakukan jual beli dengan menggunakan sistem *Real Money Trading*, mekanisme dalam bertransaksi menggunakan *Real Money Trading* di *Game Rising Force Online* adalah sebagai berikut :

1. Penjual mengiklankan atau memberitahukan objek yang dijualnya dengan melalui fitur *chat all* di mana semua orang dalam suatu bangsa tersebut dapat melihat objek yang dijual oleh penjual.

2. Calon pembeli yang melihat iklan *chat* tersebut menghubungi dengan menggunakan fitur bisik (*whisp*) kepada penjual dan bernegosiasi hingga mencapai kesepakatan. Pada tahap ini biasanya calon penjual dan pembeli juga menyepakati mengenai metode pembayaran yang akan dilakukan. Baik melakukan *Cash On Delivery* (COD) ataupun dengan menggunakan rekening bersama. Namun biasanya *fee* untuk menggunakan jasa rekening bersama ditanggung oleh pembeli.
3. Tahap terakhir yaitu penyerahan barang. Dalam penyerahan barang berbeda berdasarkan proses pembayarannya. Jika menggunakan *Cash On Delivery* mereka bertemu di warnet yang sama untuk mengaktifkan *char*/karakter *game* untuk saling menyerahkan uang ataupun objek/*item* yang diperjualbelikan. Jika menggunakan rekening bersama (rekber), pihak rekening bersama membuatkan *multi chat* yang berisi penjual, pembeli, dan pihak rekber. Lalu pihak rekber menginstruksikan kepada calon pembeli untuk mentransfer sejumlah uang yang akan di transaksikan kepada rekber untuk di amankan. Setelah uang diterima oleh rekber, rekber menginstruksikan kepada penjual untuk memberikan barangnya kepada pembeli. Setelah barang diterima oleh pembeli baru selanjutnya uang yang diterima rekber akan diteruskan kepada penjual.

Peneliti juga menemukan permasalahan terkait jual beli dengan menggunakan sistem *Real Money Trading*. Dimana ada ketidakjelasan mengenai status kepemilikan barang, dikarenakan jika *game Rising Force Online* tutup maka barang tersebut ikut menghilang juga. Penjual dan calon



Jual beli dapat dikatakan sah apabila telah memenuhi rukun dan syarat jual-beli menurut *syara'*. Jumhur ulama menyatakan bahwa rukun jual beli itu ada empat, yaitu:

1. Ada orang yang berakad *al muta'qidāyn* (penjual dan pembeli).

Dalam praktik jual beli dengan menggunakan sistem *Real Money Trading* di *Game Rising Force Online* terdapat penjual dan pembeli, dimana penjual yaitu orang yang mencari atau mendapatkan barang tersebut, sedangkan pembeli yaitu orang yang membutuhkan barang yang dijual oleh penjual.

2. Ada *ṣighāt*.

Pada praktik jual – beli dengan menggunakan sistem *Real Money Trading* di *Game Rising Force Online*, *ṣighāt* tidak diucapkan secara langsung, melainkan dengan melalui media elektronik ataupun dengan menggunakan tindakan.

3. Ada objek yang dibeli.

Pada praktik jual beli dengan menggunakan sistem *Real Money Trading* di *Game Rising Force Online*, yang menjadi objek jual beli yaitu *CP/Disena/Dalant* (Mata uang bangsa di dalam *game* tersebut), *Voucher*, maupun *Item* (seperti senjata, armor atau dll).

4. Ada nilai tukar pengganti barang

Pada praktik jual – beli dengan menggunakan sistem *Real Money Trading* di *Game Rising Force Online*, terdapat nilai tukar pengganti objek yang



















